



## Les 3eB au Festival des Littératures européennes de Cognac

publié le 26/11/2023 - mis à jour le 27/11/2023

Depuis la rentrée de Septembre, les 3eB ont lu les trois romans en lice pour le Prix Alé ! . Il s'agissait des titres suivants :

- ▶ *L'Anguille* de Valentine Goby qui traite du handicap et du regard des autres,
- ▶ *Le Coeur bavard* de Véronique Petit dans lequel l'héroïne, délaissée par ses parents et vivant dans une cité, gagne en confiance en elle grâce entre autres à un concours d'éloquence,
- ▶ *Simone Veil, je vous écris* d'Irène Cohen-Janca qui retrace la vie de cette figure marquante du XXe siècle à travers une lettre que lui écrit une jeune fille de seize ans .

Ces trois romans sont disponibles au CDI du collège.

Les 3eB avaient élu *Le Coeur bavard* mais c'est ***Simone Veil, je vous écris*** qui a emporté l'adhésion de la majorité des collégiens membres du jury.

Six élèves du collège (Nathan, Léo, Dounia, Lü-Ann, Mathis et Paul) avaient été choisis pour lire des compliments aux autrices lors de la cérémonie de remise du prix Vendredi 17 Novembre et s'étaient donc entraînés auparavant en classe, avec l'ensemble des élèves, à la lecture expressive sous la houlette d'un comédien , Benjamin Brétaudeau. Malgré l'appréhension de la prise de parole face à une salle de deux cents spectateurs environ, ils se sont acquittés de leur mission avec brio, bravo à eux !

Un résumé de la journée par quelques élèves de la classe :

Nous sommes allés à Cognac vendredi toute la journée pour assister à la remise du prix Alé !. Ce prix est voté par les collégiens et lycéens qui ont lu ces livres et qui votent pour leur préféré. La remise du prix s'est faite à la salle de la Salamandre, à Cognac.

Nous avons vu les trois autrices des livres : Irène Cohen-Janca (*Simone Veil, je vous écris*), Valentine Goby (*L'Anguille*) et Véronique Petit (*Le Cœur Bavard*).

Ensuite on est allés voir des panneaux d'exposition au jardin public sur Simone Veil.

Puis nous sommes allés dans une salle d'escrime (Le Cercle de l'épée) manger nos pique-niques.

Et pour finir, nous avons participé à un atelier de bande dessinée avec Matteo et Sara Del Giudice.

Nous avons trouvé la remise du prix ennuyante quand les autrices parlaient entre elles mais quand certains d'entre nous sont passés à l'oral pour lire des compliments, nous avons aimé ce moment . Les avis des autres étaient intéressants. Irène Cohen-Janca, l'autrice de *Simone Veil, je vous écris* , a remporté le prix ALE.

Pour l'atelier bande dessinée, il y avait deux groupes : un groupe a trouvé cet atelier décevant, alors que l'autre, qui avait un autre sujet, l'a trouvé bien.

Merci à Faustine pour la prise de notes.

### Portfolio



